

Año I:

Mahón miércoles 19 de Julio de 1916.

Núm. 89.

## HOJA DE CALENDARIO

# JUEVES

# 20

# JULIO

San Elías, profeta

Elías, que quiere decir «Dios fuerte», y el «Señor Dios», nació el año 3073 de la creación del mundo. Por su intercesión obró el Señor muchos milagros, que indicaron al pueblo de Israel que Elías era profeta del Dios verdadero. Sabedor de su fin, San Elías se trasladó a la orilla del Jordán, cuyas aguas se separaron para que el profeta pudiera trasladarse a la ciudad.

## Gotas de Zinía

VII

La Momia.—Hijo mío, dijo el moribundo rey de Egipto, Ramsés a Menephta, su hijo mayor, hijo mío, no imites mi ejemplo. Sin ningún provecho para mi pueblo, durante mi larga vida, he subyugado a muchos reinos y cubierto de luto a muchísimas naciones extranjeras. ¡Los conquistadores son unos grandes locos! Tú, hijo reina con dulzura, y sigue los consejos del virtuoso Hykos, tu primer ministro.

Menephta, con lágrimas en los ojos, juró por Osiris cumplir la voluntad de su padre y después de haberle retirado del lecho mortuario Ramsés expiró entre los brazos de Hykos, teniendo sin embargo tiempo de deslizar a los oídos del sabio primer ministro un secreto de importancia que nadie oyó, una recomendación expresada en frases entrecortadas, en las cuales sobresalían las palabras guerra, momia y papyrus.

Durante el primer año de su reinado, el joven rey, fiel a su juramento, no salió de Memphis su capital. Administrar justicia, levantar monumentos útiles, desarrollar el comercio y las bellas artes, tales eran sus únicos cuidados, y el pueblo bajo le bendecía, los músicos le dedicaban cantos y los escultores esculpían su retrato en mármoles riquísimos. Hykos, el primer ministro, estaba contentísimo y se envejecía de haber contribuido con sus consejos a tan pacífico estado. Pero los generales del ejército de Menephta estaban muy disgustados. Durante el reinado del difunto Ramsés habían acumulado bienes inmensos y deseaban todavía su aumento. Cansados de su inacción se presentaron un día al rey y le suplicaron ardientemente que se decidiera a tomar las armas.

—¡Oh Rey! exclamaron, en nombre de todos los dioses, haz salir tus ejércitos a campaña. No has sido criado ¡oh señor! para vegetar en el fondo de tu palacio: con solo contemplar tu rostro se adivina que el cielo te destina el imperio del mundo. Mándanos contra los hebreos, contra los tirios o contra aquellos pueblos más enemigos; cada paso tuyo será señalado con una victoria y el mundo te llamará hasta una edad muy remota Menephta el Conquistador.

Estas lisonjeras palabras hicieron vacilar al joven príncipe.

—Hykos, mi querido maestro, dijo a su ministro, es preciso contentarlos. Manda, fiel amigo, que se reúnan mis tropas. Toda la tie-

rra habitada será nuestra en menos de un año; después volveremos otra vez a administrar pacíficamente justicia, a edificar templos y a divertirnos.

—Oh Rey, replicó el primer ministro, (solo buscaba el medio de ganar tiempo) no podemos empezar la guerra sin haber consultado los oráculos. Pide a los grandes sacerdotes lo que auguran los animales sagrados respecto a tus designios.

La contestación de los grandes sacerdotes fué favorable. Aseguraron que los cocodrilos habían dado saltos de alegría enseguida que oyeron la palabra batalla. Un pájaro ibis se había tragado catorce ranas de un tirón, lo que probaba claramente que Menephta se comería de un solo bocado a todos sus adversarios. Por último los gatos habían contestado con un *miau* muy elocuente. Sin duda alguna ese *miau* significaba: Adelante! La victoria nos espera!

—Ya lo oyes Hykos, dijo el hijo de Ramsés, los dioses están en favor nuestro. Corre a todo correr y reúne mis ejércitos.

—Observa, oh amado rey, observa, sin embargo, respondió el ministro, que acaso los grandes sacerdotes como los generales han querido complacerte demasiado. Los pájaros ibis comen siempre ranas, los cocodrilos saltan en el agua naturalmente, y en cuanto a los gatos, yo, pobre criatura indigna, me encargo, tirándoles de la cola, de hacerles dar unos *miaus* muy expresivos. Dejemos pues a esos animales sagrados y que tu magestad se digne hacer venir a uno de esos sabios de Caldea que leen, como en un libro abierto, el misterioso porvenir.

—Consiento, dijo Menephta.

Y se presentó delante del Rey un adivino tan cargado de años que él mismo ignora cuantos tiene.

Contaba ya, según pretende, tres o cuatro siglos en la época en que vino al mundo el abuelo del tatarabuelo de Ramsés. Sin duda exagera un poco, pero su espantosa decrepitud hace que sean creíbles sus palabras. No tiene ni un solo cabello, su barba toca con el extremo de su nariz agudísima y sus ojos muy hundidos han perdido ya todo su brillo. Abrense, sin embargo, desmesuradamente cuando le presentan una gran bandeja llena de monedas de oro.

—Oh el más docto de los Mortales, le dice el rey, esta suma será tuya. Díme si la victoria será mía en la guerra que voy a emprender. El adivino cogió una criba, llenóla de harina y la agitó con mucha ceremonia. Después contempló con mucha atención el suelo blanqueado por la harina y dijo solemnemente:

—Thot, Noum, Imouthés, Rá, Chons, Ma, Sakarà...!

—¿Qué significa eso? dijo el príncipe.

—Has visto ¡oh magnánimo rey! como la harina caía por el suelo.

—Ciertamente.

—Pues del mismo modo y más deprisa aun caerán tus enemigos. ¡Pobres gentes! se dispersarán así como el viento disipa a las nubes. Después de pronunciadas estas palabras marchó el adivino llevándose todo el oro y también la bandeja que lo contenía.

—Te has convencido, dijo Menephta a su primer ministro; creo que esta vez...

—¡Oh! esta vez... replicó éste, el Caldeo me parece un impostor. Una criba no habla, señor, se la hace hablar, y yo mismo con mi ignorancia soy capaz de derramar por el suelo la harina, contemplarla con aire de profeta y decir: Thot Noum, Rá, Sakarà! tu ejército, príncipe sin igual, será destruido completamente; se disipará en la llanura como se disipa el polvo con el viento. No, no, la prueba no vale nada. Dirijámonos a los astrólogos.

—Sea, respondió el hijo de Ramsés, pero

si los astros nos invitan a la guerra como los gatos, los cocodrilos y la criba, no dilato más la partida; abandonaremos a Memphis el mes próximo.

Los que pretenden arrancar a las estrellas los secretos del porvenir declararon la siguiente noche que el triunfo de Menephta no era dudoso, que estaba escrito allí arriba, en el Zodiaco, en palabras resplandecientes compuestas de tantas letras como constelaciones tiene la bóveda celeste.

En su consecuencia una multitud de guerreros se reunió en la capital. Las calles y las plazas ofrecían el aspecto de un campamento. Mañana y tarde se oía el ruido de las trompetas y de los cuernos de guerra. Los caballos relinchaban. Los ciudadanos pacíficos, pálidos, consternados, presenciaban desde la puerta de su casa el desfile de los carros guerreros llenos de cuchillos y de espadas. Infantes y ginetes sacados bruscamente de su reposo marchaban con la frente baja y sin entusiasmo...

—No volveremos nunca, decían, nuestro glorioso monarca no quiere la paz sino después de haber sometido al universo entero.

La víspera del día señalado para la partida, cuando en todas las casas del Egipto las esposas, las madres y las hermanas se mesaban los cabellos de desesperación, Hykos resolvió por fin valerse del secreto que le confiara Ramsés y prosternándose delante de Menephta exclamó: ¡Oh príncipe querido! si crees deberme alguna gratitud por los cuidados que durante tus años juveniles te he prodigado con ternura, concédeme, por los dioses un favor supremo. Confieso que los vivos son de parecer distinto del mío, pero tú ¡oh rey magnánimo! no has consultado a los muertos.

—Los muertos son sordo-mudos contestó el rey.

—No tan sordos ni tan mudos como las cribas y las estrellas, señor. Ven conmigo, ven, y sepamos si tu padre ha cambiado de opinión y consiente ahora que emprendas esa guerra.

—Mi paciencia, ministro mío, no tiene igual; he sido contigo muy complaciente y bondadoso, sin embargo cedo a tu capricho para demostrarte que Ramsés no dirá una palabra para censurar mis proyectos. Ya vorás como los aprobará con su silencio.

Bajaron a un templo subterráneo. En el fondo de una capilla de granito formada de un solo bloque estaba la momia del difunto rey dentro de una triple caja de oro apoyada en la pared. Algunas teas de madera olorosas derramaban sobre el sepulcro su luz y su perfume.

Abriéronse las tres cajas de oro y la momia, vestida de espléndidas telas, apareció a la vista de Menephta quien, cubriendo sus ojos llenos de lágrimas, no se atrevía a contemplar los restos de su padre. Al fin dijo:

—Ya ves Hykos como yo tenía razón; la momia guardó silencio...

Pero no terminó. Al abrir las ojos y mirar el cadáver de su padre vio que tenía entre sus rígidas manos su *papyrus* desplegado (puesto allí en secreto por órdenes de Hykos) sobre el cual se leía ¡oh milagro! la siguiente inscripción.

«Los vivos, hijo, la verdad ocultan más a los reyes que a ningún mortal; de labios de una momia ven a oír: Al país que gobiernas feliz haz, nunca salgas de aquí. Sangre inocente no quieras sin temores derramar. Recuerda que tal vez antes de poco ceniza como yo también serás.»

El heredero de Ramsés permaneció en la capilla de granito, sentado delante de la caja de oro que contenía la momia de su padre y, después de haber meditado largo tiempo, subió otra vez a su palacio.

Al entrar en él dijo:

—¡Oh, Hykos, mi fiel Hykos! el más sabio de los hombres, haz proclamar en Memphis que licencio a todo mi ejército. Mi voluntad es que todos los militares marchen a sus casas para cultivar sus campos y cuidar de sus haciendas.»

Esto sucedió durante el reinado de Menephta llamado el «pacífico».

H. ET G. GUY.

Por la traducción,  
HARLEY

## Del «Deutschland»

Comunican a la «Koelnirche Zeitung», desde Washington, que Mr. Lassing ha declarado que el submarino «Deutschland» será considerado como un buque mercante cuando tenga un carácter tal.

La llegada del submarino ha producido una expectación jamás vista.

El ministro de Hacienda norteamericano ha manifestado que el «Deutschland» es un buque mercante sin armamento y no es aplicable a fines ofensivos, sino mediante una amplia modificación en su construcción.

El «Daily Mail» escribe que la llegada del «Deutschland» a Baltimore es algo más que simple acontecimiento, y Alemania lo que quiere en estas condiciones es abrirse una vía de comunicación con los Estados Unidos.

La Agencia Wolff notifica que la llegada del «Deutschland» a su destino causó la mayor satisfacción en el puerto alemán de Bremen, donde la casa naviera «Nordutscher Lloyd» enarboló inmediatamente la bandera de la nueva Sociedad armadora, cuyo acto fué imitado en seguida por la ciudad entera.

El periódico suizo «Berner Tageblatt» dice que donde hay voluntad existe camino, pues la marina mercante alemana ha roto el bloqueo de sus numerosos enemigos, reanudando el libre comercio con América.

El viaje del «Deutschland» es uno de esos actos históricos que produce, tanto entre los amigos como enemigos, franca admiración, porque todo el mundo tiene que reconocer el valor y la capacidad del que se arriesga.

El «Barier Anzeigert» dice:

«Ni los mismos enemigos pueden discutir que aquí hay un imponente éxito moral y tampoco deben menospreciarse en modo alguno las posibilidades prácticas.»

El periódico señala el derrumbamiento de la declaración de Londres y que ahora los cálculos ingleses se han venido al suelo con la llegada del submarino.

El «Dangens Nyheter» dice:

«Con expontánea admiración consignamos una nueva prueba de energía e iniciativa de los alemanes que el «Deutschland» haya realizado con gran éxito las pruebas de largas travesías en el Atlántico debe infundir el respeto hacia el pueblo al que se debe este progreso en que el primer submarino haya surcado el Océano llevando la bandera alemana.»

El «Handelsbland Holandés» califica la travesía de atrevida y aventurera de la marina y agrega que el buque tiene el mismo derecho a ser tratado como navío mercante, como los buques comerciales de Inglaterra, Francia e Italia que tocan en puertos americanos. Aún llevando cañones no existiría motivo alguno para considerarlo como nave de guerra e internarlo, pues también los buques mercantes de otros países beligerantes, se dirigieron a los Estados Unidos sin ser molestados, pues al declarar su armamento, dijeron que sólo era para fines de defensa.

La creación de estos submarinos para el comercio, es un nuevo acontecimiento para la



historia de la navegación y este notable ejemplo de valor y habilidad de la marina, adquiere su mayor alcance al significar el propósito de Alemania de reducir el bloqueo y a pesar de esto, establecer la comunicación directa con el mundo exterior.

El «News Don Dag» habla del gran éxito moral y material.

El «Tijd» dice que la marina alemana logró romper el bloqueo o mejor dicho pasar por debajo lo que merece la admiración a los marinos alemanes que emprendieron el viaje de 4.000 millas a través del Atlántico.

El «Mazsbode» dice que el arribo del «Deutschland» a Baltimore, es un número admirable que sin duda alguna producirá impresión.

La agencia «Central News» trata de un modo burdo utilizar la llegada del submarino mercante y excita a América contra Alemania, interpretándolo como advertencia de que los Estados Unidos de América no se encuentran en modo alguno fuera del alcance de los submarinos alemanes.

El «Morning Post» afirma que el alto Estado americano ha declarado que si Alemania no puede mantener el servicio regular trasatlántico y permanecer en constante comunicación con el mundo exterior, entonces el bloqueo será considerado efectivo. Al mismo tiempo el periódico comienza la discusión del aspecto jurídico respecto al ataque contra los submarinos mercantes sin armamento, diciendo que estos buques mercantes armados pueden disparar sobre un submarino tan pronto se le divise, pues es de suponer que la aparición del submarino cerca del buque mercante demuestra intenciones hostiles.

Afirma finalmente el «Morning Post» que Alemania planea con los submarinos mercantes poner sobre el tapete las adquisiciones del derecho marítimo entre Inglaterra y América.

El «Daily Mail» intenta hacer justicia en este asunto, calificando la llegada del submarino como «uno de los más resaltantes hechos de la guerra y añadiendo que sería imprudente empequeñecer el suceso y compararlo a la travesía con el vuelo de un «blériot» sobre el Canal de la Mancha en 1909 y termina así: «No creemos que la navegación submarina pueda tener influencia seria en la actual guerra, pero es más irritante considerar que Alemania en esta situación puede abrir la ruta comercial segura aunque limitada con los Estados Unidos.»

## El punto de vista holandés

El «Homme Enchainé» publica las manifestaciones de un señor van der Hoven Léonhard de Amsterdam, de las cuales copiamos los siguientes párrafos:

«Es verdad que en Holanda, producimos bastantes legumbres, patatas y carne para no morirnos en el sentido físico de la palabra, pero esto no nos procura los medios para comprar carbón, alumbrar nuestras poblaciones, producir electricidad, poner en marcha nuestras máquinas industriales y nuestros buques. cosas todas ellas para las cuales Inglaterra no puede suministrar bastante carbón. No nos procura tampoco dinero para comprar hierro, entre mil otras cosas. ¿Y quién hay que crea que un pueblo moderno puede vivir algunos meses sin hierro, sin hojalata sin cobre y sin zinc?»

Lo que pedimos a los aliados es de comprender bien nuestra situación, es decir, de admitir que los holandeses, sin desear de seguir traficando con el mundo entero como si la guerra no existiese, tiene sin embargo el derecho de ser dueños de su propia casa, o por consiguiente de vender los productos de su suelo, lo que es la condición «sine qua non» de su existencia».

## BOQUETILLA

Nuestro muy querido amigo el ilustrado joven don Juan Seguí Carreras, después de brillantes ejercicios ha logrado ingresar en la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

El ingreso era tarea no fácil, pues para 30 plazas se presentaron unos 300 opositores.

El joven Seguí Carreras es acreedor a doble enhorabuena porque en Mayo último presentose en las oposiciones que se celebraron para el ingreso en la Academia de Ingenieros Industriales, obteniendo plaza, y ahora a los pocos meses acaba de obtener este nuevo éxito.

Hacemos extensiva la felicitación a toda la familia del aprovechado estudiante y en especial a su padre nuestro muy querido amigo el reputado médico don Mateo Seguí Fedelich, y sus hermanos nuestros no menos amigos don Mateo Seguí Carreras, Subdelegado de Farmacia de este distrito y don Gabriel Seguí Carreras, Oficial de Artillería.

Plácemes merece también don Alejandro Mazas, director de la Academia Preparatoria, sita en la calle de Valverde, en Madrid, en donde el joven Seguí Carreras ha recibido tan completa preparación.

Siendo ayer la fiesta onomástica de la Reverenda Madre Superiora de la Casa de Misericordia Sor Marina Barrufet, las asiladas de dicho establecimiento en prueba del cariño y afecto que por ella sienten, la obsequiaron a medida de sus fuerzas y adornaron sencillamente y con mucho gusto el comedor y pasillos de dicha casa.

En su honor se organizaron diversos festejos, quedando plenamente demostrado que no en balde ha sabido captarse las simpatías de los Asilados, sino de cuantas personas han tenido ocasión de tratarla.

HERALDO DE MENORCA se complace en felicitar a Sor Marina, modelo de Hermanas de la Caridad, deseándole para bien de la Religión y de tan caritativo establecimiento, larga vida.

El último número del «Boletín Oficial del Obispado de Madrid-Alcalá» publica la siguiente retractación:

«Por un favor grande de Nuestra Señora he podido reconciliarme con Dios, en el Santo Sacramento de la penitencia, pero como esto no me dispensa de la obligación de reparar el escándalo dado por mis propagandas en España y América, acudo a V. E. para hacerle presente el arrepentimiento que he manifestado al Padre Confesor.

Para descargo, pues, de mi conciencia, digo que abomino de todos los errores del socialismo que, de palabra o por escrito he propalado desde el año 1911.

Declaro también que nunca creí en tales errores, sino que los enseñé para agrandar al público a quien me dirigía.

Humildemente solicito el perdón de vuestro ilustrísima y de cuantos escándalos hice con estas propagandas, contrarias a la fe recibida en el Santo Bautismo.

Y para que conste para siempre, lo firmo en Madrid a 10 de Junio de 1916.—B. S. P. A. Casiano Silva.

Una buena noticia para los analfabetos.

Según noticias que tenemos por fidedignas, debido a influencias del diputado a Cortes don Federico Llansó, ha sido nombrado Alcalde de barrio de Lluquesan don Gabriel Pons Carreras.

A qué estudiar, pues, si hasta se puede llegar a Alcalde sin saber leer ni escribir.

Por noticias telegráficas ayer recibidas, sabemos que después de brillantes exámenes ha sido declarado aprobado pendiente de clasificación para el ingreso en la Academia de Infantería el joven don Ramón Alberti Crespo.

Reciba con tal motivo nuestra más sincera felicitación que hacemos extensiva a sus padres don Jaime Alberti, coronel del Regimiento Infantería de Menorca número 70 y doña Concepción Crespo y demás familia.

Esta noche se reunirá nuestro Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, la cual no pudo celebrarse el pasado lunes, por no haberse reunido número suficiente de concejales.

Cumpliendo un acuerdo adoptado por nuestro Ayuntamiento, ayer dióse principio a los trabajos de recorrido, limpieza y blanqueo del Teatro Principal.

Hoy saldrá probablemente para palma el torpedero número 5.

Terminada la descarga de las trescientas toneladas de carbón que trajo para el Arsenal saldrá mañana para Cadiz el transporte de nuestra marina de guerra «Almirante Lobo».

En las primeras horas de hoy ha llegado directo de Barcelona el vapor correo «Monte Toro» cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

A bordo del «Monte Toro» han llegado hoy nuestros distinguidos amigos y paisanos don Juan Allés y Mesa, Abogado; don Pablo del Amo e hijo; señor Merino, Coronel del 63 e hijo, y don Fernando Vives Eseudero, este último acompañado de su señora.

Pasajeros salidos ayer para Alcudia y Barcelona a bordo del vapor correo:

Miguel Massanet; dos Hermanos de la Doctrina Cristiana; Julian Crespo; Abelardo Lacarrera; Margarita Roselló; Ana Reo; Juan Socias; Martín Vives; José Llanas e hija; Antonio Martín; Agueda Bilbatua; Teresa Junca; Bartolomé Florit; Pedró Llopis; Francisco Vadell Pons; Miguel Llambias; Francisco y Manuel Sanz y Antonio Petro.—Total 20.

Llegados hoy a bordo del vapor «Monte Toro» procedentes de Barcelona:

Pablo del Amo e hijo; Julia Mir; Josefa Telarroja e hija; Juan Altes; Francisco Chambró y esposa; Hermenegildo Pastor, señora y sobrina; Josefa Sellar; Felicidad Pueyo; Juan Palliser; Guillermo Seguí; Andrés Rey; Miguel Merino; Antonio Alemundo; Rafael Bargallo; Antonio Vives, señora y madre; Fernando Vives y señora; Guillermina Vives; Manuel Sanmartín; Ramón Bertran; Antonio Moreno; Antonio Caules; Bernardo Fábregas y señora; Vicente Guarner; José Merino; José Benito; Ana Florit; Catalina Vidal e hijo; Carlos Homs; José Sintés; Magdalena Quevedo y Magdalena Andreu.—Total 41.

## TEATRALES

TEATRO DE VERANO.—Hoy miércoles extraordinaria sesión, empezando a las nueve y media, a beneficio del aplaudidísimo duetto «Salcedo-Crespo», en la que se despedirá definitivamente dicha atracción del público mahonés; ejecutando entre otros nuevos números y de verdadero interés, el dúo de la renombrada opereta «Eva» y el potpourri titulado «Tenorio musical».

Se estrenarán en dicha sesión los episodios 19 y 20 de «La Moneda Rota» titulados «Un Rayo de luz» y «Amor de Salvaje».

Las localidades de preferencia irán numeradas.

## MILITARES

### SERVICIO DE LA PLAZA DE MAHÓN PARA EL DIA 19 DE JULIO DE 1916

Parada: Regimiento de Infantería Menorca número 70.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Justo Martínez.

Imaginería: Teniente Coronel de Artillería don José Blaya.

Hospital y Provisiones: 8.º Capitán del Regimiento número 70.

Vigilancia: 1.º oficial de Ingenieros.

## PARA VENDER

Lo está una finca rústica del término de esta ciudad de unas 19 cuarteras y varias fincas urbanas de esta ciudad y pueblos inmediatos.

Hay disponibles varias cantidades para colocar en hipoteca.

Informes: calle del Bastión, 25.

DON BENITO AGUILÓ MARTI, RECAUDADOR de contribuciones de la Zona de Menorca de la que es Arrendatario don Bartolomé Mir Calafell.

Hago saber: Que la cobranza de las contribuciones Rústica, Urbana, Industrial, Lujo, Casinos y Utilidades correspondientes al tercer trimestre del corriente año, tendrá lugar en los pueblos de esta Isla, en los días que a continuación se expresan.

Pasados dichos días, los contribuyentes que no hubieren verificado el pago, podrán efectuarlo durante los días 25 al último del mes de Agosto en el local de la oficina recaudatoria sita Infanta 12, Mahón.

Los que dejen de satisfacer sus débitos dentro de los dos plazos señalados, se les considerará como morosos al pago y se decretará por el señor Tesorero de Hacienda el apremio de primer grado.

Alayor del 15 al 18 de Agosto.  
Ciudadela del 6 al 10 de Agosto  
Ferrerías del 12 al 13 de Agosto.  
Mahón del 1 al 5 de Agosto.  
Mercaderal del 19 al 21 de Agosto.  
San Luis el 22 de Agosto.  
Villa-Carlos del 11 al 13 de Agosto.

Lo que se hace público en cumplimiento de los Artículos 35 y 36 de la Instrucción de 25 de Abril de 1900.

Mahón 15 de Julio de 1916.—El Recaudador auxiliar, B. Caules.

## Matadero

Reses sacrificadas para el consumo público de esta ciudad los días que a continuación se expresan:

### DIA 12 JULIO

1 vaca, 148 kg., Son Carch, Alayor.  
1 ternero, 158, Seleiró, Mercaderal.  
1 ternera, 128'500, Suestrá de Juan Salas, San Luis.  
1 id., 120'500, Torelló Antonio Cardona.  
3 carneros, 41, Binihay Vey.  
1 id., 13'500, Algendar de Antonio.  
2 id., 23, Biniencullet.  
2 id., 16'500, Juan de Llumena, Alayor.  
3 id., 34'500, Estancia Palafangué.  
2 id., 27, Estancia Bartolomé de Refaletó.  
1 id., 11'300, Biniet Vey.

### DIA 13 JULIO

1 vaca, 164'500 kg., Biniparrell de Bartolomé.  
1 id., 226, des Vinot, San Luis.  
1 ternero, 113, Estancia Binillautí.  
1 ternera, 125'500, La Argentina.  
3 carneros, 39, Biniencullet.  
3 id., 36'500, Murell.  
2 id., 15, Estancia Binillautí.  
2 id., 37, Biniet Vey.  
1 id., 11'500, Estancia Palafangué.

### DIA 14 JULIO

1 vaca, 216 kg., Estancia Oeva de Baix.  
1 ternero, 119, Santa Rita, Ferrerías.  
1 id., 131, se Canove, Mercaderal.  
1 ternera, 134, propia.  
4 carneros, 38'500, se Dregunera.  
4 id., 52, Estancia Alta.  
3 id., 38, Biniencullet.  
2 id., 19, Estancia Biniatap de Bartolomé.

### DIA 15 JULIO

1 vaca, 270'500 kg., Binisefia den Moysi.  
1 id., 169, Cugullenet.  
1 id., 155, Estancia Juan den Bertumeu.  
1 id., 207'500, Biniatap Casas Novas.  
1 ternero, 103, Estancia Binichems, Alayor.  
1 id., 99'500, id., id.  
1 id., 141, Son Cardona.  
1 ternera, 87'500, Estancia Turdunell.  
3 carneros, 41, Mungofre Vey.  
3 id., 38'500, Lloch nou den Lliisa.  
4 id., 57'500, Biniparrechet, San Luis.  
3 idem, 33, Murella Vey.  
3 id., 40'500, José Pons, Ferrerías.  
1 id., 20'500, Murell.  
1 id., 9'800, Cudia Cremada Vey.  
1 cabra, 15, Pedro Seguí.

## Para vender

Lo están varios utensilios, de tienda de comestibles.

Informarán, en la calle del Angel, número 9.

## Magnesia efervescente

De superior calidad, se vende al por mayor y menor en la tienda de comestibles, Hannover 24.

## Se compran habas

En el pueblo de San Luis calle del mismo nombre número 85 (horno), se compran habas del país; para mas detalles dirigirse al dueño de dicho establecimiento Francisco Orfila Pons.

## A los Sres. párrocos

Expedientes Matrimoniales

De venta en esta imprenta a precios económicos.



# Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 19.

## Nacionales

### Reanudando el trabajo

El conde de Romanones al recibir anoche a los periodistas nos manifestó con satisfacción que los ferroviarios del Norte habían acordado reanudar el trabajo.

### Al Instituto de Reformas Sociales

El ministro de Fomento señor Gasset remitió ayer mañana al Instituto de Reformas Sociales todos los datos relacionados con el actual conflicto.

### En visperas de arreglo

Las compañías han acordado conceder un plazo que terminará a las doce de la noche del día 20 para admitir de nuevo a los obreros huelguistas.

A las siete de la tarde de ayer una comisión de obreros fué a informar ante el Instituto de Reformas Sociales y hoy a las once están citadas para informar las compañías.

A las cinco de la tarde se reunirán unos y otros y discutirán las peticiones, emitiendo después el Instituto su informe que será entregado al gobierno.

El conde de Romanones conferenció extensamente con los representantes de los obreros, los cuales exigieron como primera condición de arreglo, que las compañías no tomen represalias.

El señor Azcárate manifestó que considera el problema de no difícil solución por cuanto le consta que las compañías se hallan dispuestas a admitir de nuevo a los obreros hasta mañana a las doce de la noche.

Una comisión de hulleros conferenció con el ministro de Fomento.

El resumen del día de ayer es optimista, tanto en lo que respecta al conflicto ferroviario como al hullero.

El ministro de la Gobernación manifestó anoche que al objeto de evitar malas interpretaciones en lo que se acuerde, los ferroviarios se reunirán en casa del conde de Romanones, a cuya reunión asistirán los ministros de Gobernación y Fomento.

Los representantes de las compañías y los de los huelguistas acordaron redactar un telegrama que fué enviado a Valladolid, diciendo que serán considerados como dimisionarios de sus respectivos empleos, los huelguistas que no se hayan presentado al trabajo el día 20 a las doce de la noche.

En cambio, todos los que se presenten antes de dicha hora, las compañías los considerarán en los mismos empleos que disfrutaban antes de la huelga.

El ministro manifestó a los periodistas que el Sindicato de Ferroviarios de Valladolid y la Unión de Trabajadores y Mineros, aprobaron telegrafiar en idéntico sentido a provincias, aconsejando a todos los obreros que depongan su actitud y vuelvan al trabajo.

Los hulleros reanudarán hoy su trabajo.

La Comisión de huelga redactó anoche una circular que será hoy mandada a todas las secciones ferroviarias, aconsejando a los obreros depongan su actitud.

### En Marruecos

El Residente General en Marruecos ha telegrafiado al ministro de la Guerra

que una columna formada por el batallón cazadores de Figueras, el de las Navas y tropas de Artillería, Sanidad e Intendencia, formando un total de tres mil hombres al mando del coronel Villegas, marchó en paseo militar a Tetúan, a donde llegaron felizmente desde Ceuta, descansando breves momentos en el Fondack.

### Nuevos vapores mercantes

Comunican de Bilbao que en la factoría naval de Sestao fué ayer botado al agua felizmente el vapor «Mudela número 2» colocándose la quilla a otro vapor que se llamará «Martinez Rivas» y desplazará cinco mil toneladas.

## Extranjeras

### El parte alemán

Un radiograma de Nauen recibido anoche a las 11'30 contiene el parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán detallando la lucha en todos los frentes durante el día de ayer.

Comienza anunciando que después de sangrienta lucha lograron rechazar al enemigo, causándole enormes pérdidas.

Los ataques los dirigió el enemigo contra Poyceis, Biaches, Masonettes, Barlock y Royedecours, logrando apresarse cuatro oficiales y unos quinientos soldados.

En el Teatro Oriental las fuerzas alemanas lograron rechazar sangrientos ataques en las regiones de Riga y Luck.

### Regreso del «Deutschland»

Comunican de Nauen que el submarino mercante «Deutschland» ha terminado de cargar quinientas toneladas de cauchou y níquel, debiendo de zarpar para Europa uno de estos días.

La noticia de haber sido apresado el submarino de igual clase «Bremen» ha resultado un canard, ya que prosigue felizmente su travesía, siendo probable llegue a su destino antes de terminar la presente semana.

### Seis vapores ingleses a pique

En el mar del Norte los submarinos alemanes echaron ayer a pique a seis vapores ingleses, salvándose las tripulaciones.

### Huelgas en Inglaterra

Cunde en gran manera el malestar en Inglaterra, siendo muchas las huelgas declaradas.

Solamente en la región de Manchester pasan de cuarenta mil los huelguistas.

### Cazatorpedero italiano hundido

El cazatorpederos italiano «Impetuoso» fué ayer hundido en el Adriático.

### Asuntos de Inglaterra

En Irlanda se repiten las colisiones entre la policía y el pueblo; en una de estas han sido heridos 17 policías.

En el Havre llegan multitud de heridos ingleses, faltando medicamentos y vendajes para curarles.

Oficialmente telegrafian de Londres que las lluvias impiden continuar las operaciones; no obstante añaden hemos adelantado en la región de Oblivius de donde expulsamos al enemigo.

### Notas rusas

El emperador Nicolás ha felicitado al general en jefe de las tropas que operan en el Tigris. Dícese que un destacamento

de caballería ha llegado a los montes Cárpatos.

### Parte francés

El Presidente de la República señor Poincaré ha visitado la ciudadela de Verdún con objeto de animar a sus defensores.

Telegrafian de la Torre Eiffel que al Sur del Somme los alemanes atacaron anoche las posiciones francesas de Biaches hasta Maisonnete donde algunas fracciones adversarias lograron filtrarse entre nuestras tropas.

En la izquierda del Mosa el enemigo intentó un fuerte ataque contra las trincheras que nos quedan de la loma 304.

En la derecha del Mosa hubo también anoche combates con granadas de mano en los alrededores de Ampelle Saint Frere, y al oeste de Fleury donde rechazamos al enemigo.

En la región de Lonfé y en Chenex hubo fuertes combates de artillería.

### Nota oficial alemana

Occidente: Entre el mar y el Ancre, aumentaron los ingleses en varios puntos la actividad de su bombardeo.

En el Somme disminuyó considerablemente la intensidad de la artillería.

Se registraron varios ataques parciales, en los cuales los ingleses lograron avanzar en Ovillers y al Sur de Biaches, lo que dió lugar a violentos combates. Los demás fracasaron ante nuestro fuego o no llegaron a desarrollarse.

El número de prisioneros hechos en los alrededores de Biaches, se elevó a 366 hombres.

El gran ataque iniciado por los franceses el día 15 de julio al Oeste del Mosa, continuó hasta esta mañana, no logrando el enemigo ninguna ventaja en los sangrientos combates, sino que perdió algún terreno.

En los demás frentes no hay acontecimientos de importancia.

Un ataque francés a consecuencia de la explosión de una mina al Norte de Culches, fué rechazado.

Sobre la altura de Combres una patrulla alemana hizo algunos prisioneros en Laneroicourt y Lotheringen.

El día 15 de julio, además de los ya anunciados ayer derribamos dos aeroplanos enemigos. Uno de ellos, detrás de las líneas alemanas al Sur del Somme y el otro cayó en Dreslincourt.

Oriente.—Ejército del general von Hindenburg: Nuestro fuego impidió los movimientos de las tropas al Oeste y al Sur de Riga, así como en el frente del Duna.

En el castillo de Katharineu, al Sur de Riga, atacaron importantes fuerzas rusas, entablándose un violento combate.

Ejército del general príncipe Leopoldo de Baviera: No hay acontecimientos de importancia.

Ejército del general von Linsingen: Al Sudoeste de Luck, fué rechazado un ataque ruso, por un contraataque alemán.

Para acortar la línea, las tropas fueron retiradas detrás del Lipa, sin tomar en consideración al enemigo.

Ejército del general conde de Bothmer: La situación no ha cambiado.

Frente balcánico: No hay novedad.

### Parte oficial austriaco

En Viena se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

Frente ruso: En Bukovina no obtuvieron resultado alguno los recientes ataques que los rusos pronunciaron contra nuestras posiciones al Sur y Suroeste de Moldava. El enemigo sufrió importantes pérdidas.

En la región del bosque, al Norte de la altura de Pristop, se desarollaron combates entre contingentes de reconcimiento.

Cerca de Zabio y Harlarowo rechazamos algunas tentativas de avance enemigas.

Al Nordeste de Burkanow nuestros puestos avanzados impidieron las tentativas enemigas de avanzar hacia nuestras posiciones.

Al Sudeste de Luck los rusos atacaron con fuerzas numéricamente superiores a las nuestras. Las líneas austriacas al Este de Saczklin se retiraron al sector al Este de Gorochow.

Batallones alemanes efectuaron un contraataque en el flanco Oeste después del cual las tropas austroalemanas que estaban luchando al Sur de Luck se retiraron al Lipa inferior sin ser molestadas por el enemigo.

Al Oeste de Toroczyn rechazamos un ataque nocturno ruso.

Frente italiano: En el frente de Dalomiten al Norte del Valle Pellegrino, en la región de Marmolatta en el frente de Corintia, en los sectores de Seback y de Raibler, los italianos cañonearon violentamente nuestras posiciones.

La infantería italiana que intentó avanzar en el valle de Sebach, fué rechazada.

Teatro Sudeste de operaciones: No han ocurrido acontecimientos de importancia.

La guerra en el mar: Una flotilla de once hidroaviones bombardeó muy eficazmente, durante la noche del 16 al 17, el ferrocarril y los establecimientos militares de Treviso, lanzando bombas de grueso calibre; uno de nuestros aparatos no regresó.

### Submarinos alemanes

Comunican al «Times» desde Constantinopla que de todas partes avisan la presencia de nuevos submarinos alemanes en aguas turcas y aseguran tener dos mil toneladas cada uno.

### Construcción de zeppelines

Viajeros regresados del Sur de Alemania, refieren que en los astilleros de Friedrichafen reina gran actividad habiéndose construido gran número de zeppelines.

Ha hecho su aparición un nuevo tipo de aeronave, más estrecho y más largo que los antiguos.

### El emperador

Un despacho oficial de Berlín dice que el emperador Guillermo se halla actualmente en el sector del Soma, donde ha conferenciado con el general en jefe y su Estado Mayor; ha visitado los hospitales; ha distribuido cruces de Hierro, y ha pronunciado varios discursos.

### La situación militar

El comandante Morath comenta en el «Berliner Tageblatt» la situación militar diciendo que la ofensiva de los aliados en el Somme no logró ninguno de los fines perseguidos y que las tropas aliadas no alcanzaron en tres semanas de lucha la conquista ideada del territorio, sufriendo en cambio las pérdidas más terribles y viéndose además defraudada su esperanza de descomprimir a Verdun.

Los alemanes no retiraron de allí ningún hombre ni cañón, prosiguiendo en aquel punto enérgicamente la ofensiva desplazada en el frente de ataque de la derecha del Mosa, Souville y Lauffe.

El frente oriental austroalemán, sigue igualmente sin debilitar, fracasando los ataques de los rusos superiores en número. La situación del frente italiano queda demostrada por el «Morning Post», que dice que los austrohúngaros se retiraron a la línea fortificada preparada de antemano y de una formidable solidez natural y artificial que sólo puede ser dominada por medio de ataques de frente. Además la Cuádruple olvidó la tradición alemana de hacer seguir la defensa al ataque.

El comandante Morath termina así:

«De este modo nos da toda la situación militar buenas probabilidades para el porvenir y las noticias tendenciosas del enemigo, no lograrán arrebatarnos al pueblo alemán la tranquilidad, serenidad y confianza.»

PRENSA ASOCIADA.

Imp. de F. Truyol, Infanta, 17



